
 

 

Assemblée générale – saison 2021-2022 

SC Cime de l’Est   02 novembre 2022 
 

Introduction  

Chers membres, chers amis, bienvenus à cette Assemblée Générale de la saison 2021-2022. Je vous 
remercie de votre présence et je salue également la présence de Jennifer Cettou responsable du 
dicastère « Culture, manifestations et cultes » de la Commune de Massongex.  

Je vous rappelle brièvement l’ordre du jour de cette assemblée à savoir :  

1. contrôle des présences 
2. approbation  du PV de la dernière assemblée 

(PV à disposition dans les news de notre site internet) 
3. admissions-démissions-congés 
4. rapports de gestion du président 
5. rapport des commissions  
6. rapport du caissier 
7. rapport des vérificateurs des comptes 
8. approbation des comptes et décharge au comité 
9. budget de la saison 2022-2023 
10. élection  

 des vérificateurs de comptes 
 d’un membre du comité 

11. programme d'activités 2022-2023 
12. Divers 
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Avant de passer au premier point de l’ordre du jour, j’ai une pensée particulière pour Michel Saillen, 
ancien président du ski-club qui nous a quittés en janvier dernier. C’est avec lui que j’ai débuté au comité 
en 2003 en tant que caissier, j’ai apprécié travailler avec lui, il m’a fait énormément confiance, dès le 
début, malgré mon jeune âge à l’époque et je dois dire qu’autant cela m’a surpris, autant j’ai apprécié 
être une voix à part entière à ses côtés. D’autres personnes qui comptent également, je pense à Gaby 
Marchand que j’ai moins connu qui était également membre du comité du ski-club dans les premières 
années du club, Dédé Daves, papa de Gérald Daves au comité de ski-club de 1993 à 2009 et président 
de 2004 à 2009. Jean-Claude Moix, papa d’Olivier Moix ancien vice-président du ski-club de 2003 à 
2014. 

Observons donc quelques instants de silence en hommage aux proches qui nous ont quittés cette 
année. 

1. Contrôle des présences 
Selon le point 1 de l’ordre du jour, je vous prie de compléter la liste des présences.  
26 personnes sont présentes. 
Je remercie les membres qui ont pris la peine de s’excuser. 
 

2. Approbation du PV de la dernière Assemblée 
En ce qui concerne le point 2 de l’ordre du jour, le PV a été publié sur notre site internet. Il est renoncé 
à sa relecture. Y-a-t-il des remarques ou commentaires. Si tel n’est pas le cas, je vous propose de 
l’approuver par vos applaudissements. 
 

3. Admissions-démissions-radiations 

Cette saison, nous avons enregistré 48 arrivées et 25 départs tout confondu y compris les OJ. En ce 
qui concerne plus particulièrement les membres (adultes), nous avons enregistrés les nouveaux 
membres suivants, par ordre alphabétique : Brenzikofer Eve, Clevaz Gratien, Courtine Martine, Da 
Silva Mafalda, Dornberger Sarah, Fidanza Alexandre, Morisod Céline, Morisod Christelle, Morisod 
Nicolas, Richard Patricia, Rigo Stéphane et Vanessa, Saillen Sophie. 

Pour votre information, à ce jour, le ski-club compte 310 membres contre 287 la saison passée 
répartis comme suit : 70 membres OJ (Organisation Jeunesse) et 237 membres (dès 15 ans). Parmi 
ces 237 membres, il faut relever la présence de 31 juniors âgés de 15 à 20 ans. La situation est donc 
très bonne. Le fameux seuil des 300 membres est à nouveau dépassé, cela fait plaisir d’avoir regarni 
quelque peu les rangs après 2 saisons plus compliquées au niveau des effectifs. Le changement 
stratégique expliqué à la dernière assemblée de redescendre l’âge à 7 ans pour les OJ comme aux 
origines du ski-club au lieu de 8 ans explique principalement cette évolution puisqu’on a passé à 70 
OJ cette saison contre 50 OJ la saison précédente. 

4. Rapport de gestion du président 
 

Joël Mottiez, président 

Nous avons débuté cette 33e saison du SC Cime de l’Est avec beaucoup d’enthousiasme et très 
confiants sur le bon déroulement de nos activités.  

C’est la 2e édition du Défi du Cervelas du 3 octobre 2021 qui a concrètement ouvert les feux de cette 
saison 2021-2022 et ensuite, cette dernière s’est poursuivie avec de nombreuses activités comme une 
marche au Moléson le 16 octobre agrémentée de descentes en luge d’été pour de belles sensations de 
glisse avant la vraie glisse de l’hiver… 
 
Des activités en salle ont été organisées afin de parfaire la condition physique de nos chères petites 
têtes blondes. Ces rendez-vous à la salle polyvalente de Massongex ont été l’occasion de distribuer de 
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tout nouveaux t-shirts et casquettes à l’effigie du ski-club, vous avez peut-être pu les découvrir avec les 
photos dans le journal des 3 Tours de juin 2022. Le but était vraiment de repartir à fond pour cette 
nouvelle saison, avec enthousiasme, et de redistribuer l’argent qu’on n’avait pas pu dépenser en 
quelque sorte, faute d’activités. Comme vous le savez, nous sommes tous bénévoles, nous n’avons 
aucune charge fixe donc lorsque nous ne faisons rien, nous ne dépensons donc pas, c’est la raison 
pour laquelle, la saison précédente avait connu un résultat extraordinaire contrairement peut-être à 
d’autres sociétés qui doivent payer des salaires, des loyers et d’autres charges fixes. 
 
Nous attendions tous le camp OJ du 27 au 30 décembre 2021. Nous étions prêts. Nous avions pris les 
mesures nécessaires pour respecter les conditions sanitaires en vigueur à ce moment mais ce nouveau 
variant « Omicron » est venu gâcher la fête. En effet, les conséquences liées à une potentielle 
contamination au sein du camp auraient été trop contraignantes pour les encadrants bénévoles, sans 
compter qu’à cette période nous ne connaissions pas les effets de ce nouveau virus sur la santé de 
tous les participants. Un message de la Commune de Vérossaz avait été délivré à leur population leur 
demandant d’éviter de participer à des camps ou autres manifestations de groupes. C’est donc avec un 
grand regret que nous avons dû nous résoudre à annuler le camp OJ pour la 2e année consécutive. Il 
est clair que ces annulations in-extremis coûtent mais ce sont les risques mais cette fois-ci, 
contrairement à la saison précédente, 10 moniteurs ont tout de même profité du lieu de résidence et 
des pistes, un moindre mal par rapport à la facture à payer. Pour votre information, nous sommes en 
cours d’analyse pour éventuellement changer de lieu pour les saisons à venir avec quelques idées qui 
seraient plus proches. Peut-être pourrons-nous vous informer lors de notre prochaine AG en novembre 
2023. Pour rappel, nous sommes à Fiesch depuis 2013 
 
Fort heureusement, la situation a pu se détendre en janvier et nous avons pu proposer des sorties OJ 
version « traditionnelle », cette fois-ci, avec une prise en charge complète en car depuis Massongex du 
matin jusqu’en fin de journée. La Tzoumaz, Grimentz, Villars-Bretaye, St-Luc et Veysonnaz ont été les 
lieux de nos activités OJ. Nous avons été très gâtés par les conditions d’enneigement et climatiques 
lors de la plupart de ces journées. Les familles ont également bénéficié d’un programme copieux avec 
des sorties à Bruson, Grächen, Crans-Montana, Thyon et un final à Verbier. La sortie à Crans-Montana 
a été sponsorisée par la société FAMSA par l’intermédiaire de son directeur Luis Ricardo que je profite 
de remercier à nouveau chaleureusement. Notre dernière journée dans le Val de Bagnes avait été 
programmée en supplément dans le but de se rattraper de la saison précédente quelque peu réduite 
en raison de qui vous savez… La moyenne des participants aux sorties familles est en baisse malgré 
le réservoir de membres toujours important, à nous de proposer des sorties attractives pour qu’un 
maximum en profite. 
 
Le 22 janvier, nous organisions la 25e édition de Valerette Altiski. Une édition 2022 rendue difficile avec 
les nouvelles évolutions de fin d’années liées à la crise sanitaire. Il a fallu s’adapter et composer avec 
les normes en vigueur. Le comité d’organisation l’a très bien fait. Une limite de 300 coureurs a été fixée 
et aucune manifestation n’a pu se faire à l’intérieur. Par conséquent, aucune fête des bénévoles comme 
habituellement. Pour compenser, une fête a été organisée le 15 juin au stade St-Jean avec une paëlla, 
sangria et diverses boissons, le tout offert à tous les bénévoles présents. Une vraie réussite. Pour les 
détails, le CO d’organisation reviendra sur cette organisation dans le rapport des commissions.  
 
Grâce au formidable succès de la campagne de la Migros « Support Your Sport », nous proposerons 
une sortie spéciale cette saison qui est d’ores et déjà complète, il s’agit d’une sortie purement festive à 
Adelboden pour aller voir le fameux géant le 7 janvier 2023. La sortie est proposée à nos membres pour 
la modique somme de CHF 20.00, le reste étant pris en charge par le club et par le montant récolté via 
la campagne Migros qui a rapporté cette fois-ci un peu plus de CHF 1'300.00 contre CHF 700.00 l’année 
précédente. Le montant de CHF 700 est encore à allouer au camp OJ puisque nous n’avons pas pu le 
faire et CHF 20.00 de réduction sera offert à tous les OJ pour utiliser cette somme en utilisant l’argent 
récolté à cet effet. Je profite encore de remercier tous les contributeurs de cette campagne qu’ils soient 
membres ou non membre d’ailleurs. Un grand MERCI pour ce merveilleux soutien qui bénéficie donc 
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directement à toutes les catégories de membres de notre club, c’était l’objectif, avec la sortie familles à 
Adelboden et aux OJ pour le camp OJ.  
 
Puisqu’on est dans les choses à venir, je tiens également à évoquer les projets qui sont en cours ou qui 
viennent d’aboutir. Tout d’abord, le projet d’une nouvelle veste du ski-club qui avait été initié en 2020 
pour être finalement reporté, par prudence, mais aussi car, à cette période, il était difficile d’assurer des 
livraisons de matériels en quantité désirée. Aujourd’hui, ce projet est donc achevé. Nous venons de 
nous faire livrer, il n’y a plus qu’à organiser la remise des vestes. Personnellement, je suis très satisfait 
du résultat, c’était un projet qui me tenait à cœur qui s’est compliqué avec les années qu’on vient de 
passer mais qui finalement a abouti pour notre plus grand plaisir. Il a rencontré un grand succès puisque 
si nous avions estimé produire environ une quarantaine de vestes, ce sont exactement 71 vestes qui 
ont trouvé preneur et preneuse avec une parité entre hommes et femmes presque parfaite 35 femmes 
et 36 hommes. Le ski-club mettra env. CHF 100.00 par veste dans ce projet qui je vous le rappelle a 
été proposé à CHF 150.00 par veste au lieu de CHF 339.00 dans le commerce et nous avons bien 
entendu un rabais également sur ce montant brut consenti par le magasin Jean Pellissier Sports de 
Martigny également partenaire de Valerette Altiski. 
 
Ensuite, pour ceux qui se souviennent de la dernière Assemblée générale, Laurent Perruchoud nous 
interpelait sur la fresque du local qui était vieillissante. Ceci également figurait dans nos projets à venir 
puisque lorsque nous avions renouveler le contrat du local de 25 ans avec la commune il y a quelques 
années, je l’avais évoqué dans mon courrier que des rénovations seraient entreprises, notamment au 
niveau de la fresque, si le renouvellement du contrat était effectué. Depuis, nous avions laissé quelque 
peu de côté ce projet qui finalement a été engagé cette saison. Nous avons un magnifique résultat 
proposé par un artiste qui, pour ceux qui ont été mangés au Café Suisse à Bex ont pu largement 
découvrir les qualités. Comme déjà évoqué, ce bâtiment est communal et mis à disposition du ski-club. 
Cette situation implique que l’autorisation ne peut être délivrée par la Commune mais par le Canton car 
la Commune ne peut être juge et partie, ce qui est parfaitement logique en soi. Malheureusement, nous 
avons essuyé un premier refus du Canton qui a prétexté que l’impact des couleurs était trop important 
dans l’environnement où est situé le bâtiment. Bien évidemment, nous ne partageons pas cet état de 
fait et continuons les démarches afin d’aboutir, je l’espère, prochainement, mais je ne vous cache pas 
que les démarches sont très longues avec le canton qui ne nous simplifie pas la tâche. 
 
2023 sera également l’occasion de se relancer le défi de l’organisation du Tour du Chablais. Ce sera la 
dernière édition de Sebastian Imesch, président du TDC et ma dernière année également donc on remet 
ça pour conjurer le sort également de l’édition de 2019 pour laquelle nous n’avions pas eu de chance 
avec la météo et le déluge tout au long de la course. La date à retenir est donc le 19 avril 2023 pour 
cette nouvelle aventure. Il va de soi que nous ne ferons pas de 2e loto afin de nous ménager et de 
ménager nos membres qui seront déjà bien mis à contribution. Je vous rappelle qu’une telle 
manifestation requiert env. 120 bénévoles. La nouveauté pour nous dans cette aventure sera la création 
de 2 parcours pour les enfants. 
 
Une saison donc presque normale qui s’achève pour le plus grand plaisir de tous. Je tiens à remercier 
vivement le comité du SC Cime de l’Est pour son engagement et son enthousiasme, les moniteurs pour 
leur motivation et leur flexibilité, ils ont été très nombreux à participer aux sorties, le Comité 
d’organisation de Valerette Altiski et tous les bénévoles qui les accompagnent ainsi que les Communes 
de Massongex et Vérossaz pour leur fidèle soutien. Nul doute que nous ferons tout notre possible pour 
réaliser une 34e saison tout à fait normale non sans surprises pour pimenter le tout. 
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5. Rapport des commissions 

Samuel en l’absence de Michaël, responsable technique  

Rapport technique  
 
Moniteurs  
 
Cette année, contrairement à l’année passée, la sortie moniteur normal à Zinal-Grimentz en période de 
calme, avant la tempête…  De bonne conditions et une motivation super ! Nous avons redémarré plutôt 
bien la saison de ce point de vue malgré le spectre d’une nouvelle vague sur le plateau de Vérossaz. 
Quelques jours plus tard, la rumeur s’est confirmée et le camp a été à nouveau annulé. Cette annulation 
étant en partie causée par les nombreux cas de COVID dans les écoles, nous avons décidé de quand 
même monter skier avec quelques moniteurs à Fiesch. Super ambiance et bonne cohésion dans le 
groupe, ceci a donné de l’espoir pour le reste de la saison. 
Fin de saison normal avec une bonne participation des moniteurs à toutes les sorties. Merci à tous les 
moniteurs bénévoles pour votre engagement, sans vous pas de sortie possible ! Bravo 
 
J+S 
L’année passée, 3 moniteurs ont été formés et ont réussi leur cours de base de formation en ski, il s’agit 
de : 

 Romane Daves 

 Eve Brenzikofer 

 Benoît Feuz 
 
Merci pour votre engagement au ski club et bravo pour la réussite de votre cours J+S ! 

Fabrice, chef OJ  

Concernant les activités OJ (7-14 ans), durant la saison 2021-2022, 9 sorties ont été proposées aux 
jeunes. 
 
Les 4 sorties automnes, 5 sorties glisses ont permis à tout le monde de passer de bons moments tous 
ensemble. 
 
Concernant les sorties d’automnes, nous avons débuté avec une sortie marche et luge d’été au 
Moléson.  
 
Le défi du cervelas a eu lieu avec une belle victoire d’Hugo Mottiez en 21 minutes. 
Nous avons terminé ces sorties automnales par 2 matinées préparation en salle durant lesquelles 
Samuel nous a concocté des exercices de Parcours et des petits jeux.  
 
Pendant que certains d’entre nous étions occupés à améliorer notre équilibre, d’autres ont en profité 
pour se refiler le tout nouveau variant Omicron. Nous avons eu l’immense privilège d’avoir les premiers 
cas de variant omicron en Valais. 
 
En dehors de ce petit couac, la vingtaine d’OJ présents ont pu se préparer au mieux pour la nouvelle 
saison de ski, saison de ski qui s’est avérée très réussie puisque toutes les conditions étaient réunies 
pour que ça se passe bien. La neige était au rendez-vous durant toute la saison. Nous avons aussi eu 
de la chance avec le soleil pour toutes les sorties. Et le plus important nous n’avons eu aucun blessé à 
déplorer lors de nos journées. 
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Nous avons eu une moyenne de participation de 35,2 jeunes par sortie, ce qui est très bien puisque 
nous sommes en hausse par rapport aux années précédentes.  
 
Mais comme les années précédentes ont été plus impactées par le COVID que l’année passée. Cette 
statistique est à prendre avec des pincettes. 
 
Merci de votre attention et à + 

Fabrice en l’absence de Valentine, Responsable du Camp OJ 

Suite à la grosse frustration qui a suivi l’annulation du camp de 2020, nous avions hâte de retrouver les 
pentes de Fiescheralp avec les 42 OJ inscrits pour l’édition 2021. 

Les conditions d’enneigement étaient favorables, la météo nous promettait de belles journées sur les 
pistes. Malheureusement le COVID en a décidé autrement. Celui-ci nous a, à nouveau, coupé l’herbe 
sous le pied à la dernière minute et nous a obligés à revenir sur notre enthousiasme.  

Les contraintes à nouveau imposées, ainsi qu’une explosion des malades au sein même de nos jeunes, 
nous ont forcés à y renoncer à nouveau. 

Les conditions contractuelles nous faisaient perdre une bonne partie des frais déjà engagées suite à 
l’annulation dans un si court délai. C’est pourquoi, 10 moniteurs se sont rejoints pour 3 jours de ski, et 
ainsi profiter des infrastructures réservées qui ne pouvaient pas être remboursées. 

Nous croisons les doigts, de pieds également, pour que le 32e camp bis-bis, puisse se faire sans 
encombre. Nous partons dans ce sens et nous nous réjouissons de revoir les OJ lors de cette sortie 
tant attendue. 

 
Joël, Activités Familles 

Sortie familles 1 du 09.01.2022 à Bruson 

La sortie a été annulée le 6 janvier en raison des conditions météo défavorables annoncées et du 
nombre de participants inscrits qui étaient au nombre de 3. La météo et les effets certainement de la 
situation sanitaire à ce moment-là de la saison ont sans doute joué un grand rôle. 

Sortie familles 2 du 13.02.2022 à Grächen  

32 personnes ont participé à cette sortie. Peu de neige mais des conditions bonnes grâce à un soleil 
radieux qui a permis de faire du bon ski mais pas seulement de tester les belles terrasses haut-
valaisannes. 

Sortie Familles 3 du 13.03.2022 à Crans-Montana 

24 personnes ont profité une fois de plus de conditions idéales et de la bonne neige. La station est 
toujours top et on en profite bien car les ski-club valaisans bénéficient de très bonnes conditions 
tarifaires bien que la station soit chère pour les individus, pour les groupes de ski-club valaisan 
comme le nôtre, c’est une des stations les plus attractive en termes de prix et bien évidemment, le 
domaine est magnifique. 

De plus, FAMSA a participé en tant que sponsor de sorte que nous avons pu offrir la sortie aux 
enfants et ne facturer que CHF 20.00 à chaque adulte. Le car qui, en règle générale, est à la charge 
du ski-club, a également été pris en charge par FAMSA. Je réitère mes remerciements à Luis Ricardo 
et FAMSA pour ce soutien.  
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Concours interne du 19.03.2022 transformé en sortie familles à Thyon 

La participation s’est élevée à 29 personnes. Le concours était prévu à Anzère mais seulement les 
informations reçues quelques jours auparavant, la piste n’était pas bonne en raison de la quantité de 
l’enneigement et du sable du Sahara. Ce, ajoutés au fait qu’un autre groupe passait avant nous, 
c’était raisonnable de ne pas le faire. 

Le peu de participants inscrits ne permettait pas non plus de faire de véritables catégories, raison pour 
laquelle, nous avons changé d’option pour finalement faire une sortie familles à Thyon. 

Nous n’avons quand même pas oublié de faire la raclette à la fin de la journée sur le parking de la 
Matz à Thyon 1900 et aussi distribué un prix souvenir. 

Au niveau des conditions, c’était le printemps avec des conditions dures le matin et neige de 
printemps l’après-midi mais meilleures sur ce versant que si nous nous étions rendus à Anzère bien 
sûr. Une superbe ambiance était au rendez-vous. Ceux qui l’ont souhaité ont même pu voir une 
compétition de ski-cross sur la piste de l’Ours de Veysonnaz. 

Sortie Familles 4 ou plutôt 5 du 27.03.2022 à Verbier 

La dernière sortie a attiré 24 personnes. Les conditions étaient idéales au-dessus de 2'000 m. Nous 
avons fait le Mont-Fort 2 fois pour certains, les conditions étaient exceptionnelles avec une neige 
qu’on peut qualifier de poudreuse à cet endroit. Evidemment, plus on se rapprochait de la station, plus 
les conditions étaient printanières. 

C’était la sortie de clôture. 

Cette saison, il y a eu donc 1 sortie de plus de programmée pour rattraper la saison précédente qui 
n’avait connu aucune sortie pour les familles mais nous avons dû supprimer la 1ère. 

La moyenne des participants de ces sorties se monte à 29 participants alors que les conditions ont 
toujours été au top hormis la 1ère. 

La prochaine saison, nous proposerons un programme qui sortira à nouveau des frontière pour tenter 
d’attirer plus de participant et retrouver, pourquoi pas, nos 45-50 participants par sortie en moyenne 
d’avant COVID. 

Si l’on regarde déjà vers la saison 2022-2023 qui s’annonce, on a déjà une embellie au niveau de la 
participation à Adelboden, puisqu’on est déjà complet à plus de 50 personnes. 

Pour info, les juniors sont également les bienvenus aux sorties familles.  

Bertrand Dubosson, Valerette Altiski 

Valerette Altiski 2022  

AG 2022 SC Cime de L'EST - Sierro Christophe 

En automne 2021, nous avons démarré la saison avec les coupes de vernes et l’Altitrail de Chalin. 
Pour rappel, dans le cadre de la promotion de La Valerette Altiski, Jean-Pierre a mis sur pied en 2007 
cette journée sportive qui rassemble les skieurs alpinistes et des trailers.  

L'Altitrail organisé chaque année permet de faire vivre Valerette Altiski au-delà de la course d’un jour 
et aujourd’hui, avec le défi du Cervelas organisé par le mouvement OJ, la jeunesse y trouve aussi son 
compte. 
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Pour en venir à l’organisation de la course du 22 janvier, je peux qualifier l’exercice de périlleux. 
Toutefois, le comité d’organisation est resté uni et confiant et a fait évoluer le format de la course en 
suivant des restrictions sanitaires pas toujours simples à interpréter. 

D’une course à certificat obligatoire où distanciation, vérifications et contraintes auraient été de mise, 
nous avons finalement opté pour un événement limitant le nombre de personnes mais sans 
contraintes ni discrimination. 

De cette édition nous pouvons tirer 2 enseignements 

Limiter à 300 coureurs n’a pas eu d’impact sur le résultat financier. 

La remise des prix à l’extérieur a été suivie de manière respectueuse. De plus, le podium dressé 
devant la salle polyvalente a fait rayonner une belle image de notre course, de notre village et de 
surcroit de notre ski club Cime de L’Est. 

Du côté de parcours tout s’est bien passé. Une belle première montée adaptée à l'enneigement a été 
proposée. Aucun accident majeur n’a été signalé. 

Le Club Alpin nous à féliciter et a été impressionné pour le travail effectué sur le plan logistique et 
technique – Préparation des parcours, qualité des traces, déplacement sur les sites de compétition - 
gestion du flux des participants – ainsi que l’accueil à Massongex. 

Afin de partager avec vous la reconnaissance de certains coureurs, je me permets de  vous citer un 
message laissé par le vainqueur et champion Suisse Martin Anthamatten  sur les ondes de radio 
Chablais 

Je cite : « Je suis content d’avoir gagné, ce n’est pas seulement gagner le championnat suisse mais 
c’est gagner la Valerette une course avec des traditions techniques, je voulais vraiment ajouter cette 
course à mon Palmarès… » 

Dans le message de ce soir, j’aimerais aussi relever la qualité et l’engagement de plus de 180 
bénévoles. Après 9 éditions et plus de 17 années écoulées, les coureurs ont rencontré du personnel 
souriant, généreux et faisant leur travail avec rigueur. 

Nous avons eu l’occasion de les remercier en partageant une magnifique paëlla en juin dernier lors de 
la soirée de remerciements des 25 éditions de Valerette Altiski, qui a réuni plus de 100 personnes.  

Quant à la recherche de fonds : 

Nos fidèles donateurs et annonceurs ont fait bon accueil à nos demandes 

La Famsa et La Banque Raiffeisen ont renouvelé leur Parrainage 

Jean Pellissier Sport son partenariat technique. Pomoca, Berdoz Optic et l'Amicale de Valerette nous 
soutiennent également fidèlement 

La commune de Massongex nous soutient par la mise à disposition des infrastructures. 

Un renouvellement est annoncé au sein du comité de la course. Olivier Fierz désire laisser sa place.  
J’en profite pour le remercier des 17 années passées à s’investir sans compter.  

Lors de nos différentes prises de décisions, il a toujours attaché une grande importance au lien que 
développe cet événement entre Massongex et Vérossaz et que notre travail puisse contribuer à la 
promotion du ski auprès de la jeunesse de nos 2 villages. 
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Pour conclure, je remercie aussi Aline, Bertrand, Jean-Pierre, Raphy et Olivier Rapaz qui donnent 
aussi beaucoup de temps et d’énergie avec le même état d’esprit que Olivier Fierz. 

Merci au comité du Ski Club pour votre confiance 

 

Jérémy, Sortie Juniors 

Belle saison pour les juniors avec une participation un peu plus importante que les autres années. 
Sorties partagées avec les OJ ce qui est apprécié par tous. 

 

Jean-Pierre, Randonnée 

COURS SECURITE 

Le 8 janvier dans le cadre de Valerette Altiski, nous avons organisé le traditionnel et important cours 
sécurité et avalanches, le cours s'est déroulé au centre sportif ''Les Jeurs'' avec de bonnes conditions.  

Les 20 personnes présentes ont pu s'exercer sur le comportement à adopter en cas d'avalanches.  

La matinée a été consacrée, sur plusieurs chantiers, à la connaissance et à l'utilisation de son propre 
matériel de sécurité pelles - sondes - DVA  

L'après-midi, un exercice avec simulation et scénario d'une avalanche avec plusieurs victimes a été 
mis en place. Un exercice qui aura permis à chacun de mettre en pratique les éléments vu le matin. 

Il est important de renouveler annuellement ces cours, ainsi que personnellement de faire contrôler et 
de soigner son matériel de sécurité, pour que si un jour nous devions être confrontés à une situation 
réelle, que tous nos choix et décisions et ceci malgré le stress deviennent ''des automatismes''   

Cette journée a été ouverte et offerte à tous les responsables et bénévoles du terrain, ainsi qu'aux 
membres de notre Ski-Club.  

Un grand Merci à nos ami(ie) Georges et Christine Oguey excusé(e) ce soir pour l'organisation.  

Notre ski-club a la chance de pouvoir profiter de leurs connaissances et de leurs passions pour la 
montagne et le sauvetage.  

 

 

RANDONNEE A SKI  

Malgré un enneigement faible, nous avons pu organiser des belles sorties randonnée à ski ...  

La première sortie s'est déroulée le 6 février au Bec de La Montau sur les hauts du Val des Dix.  

Une montée de 1'300 mt. de dénivelé. Au départ de Praperoz, montée par les mayens et de l'alpage 
d'Orchéraz pour s'engager dans le sauvage vallon de la ''Combe des Gites''.  

L'ascension s'est terminée par un portage de 150 mètres pour atteindre le Bec de à 2854 mètres. 
Pour donner du piment et de l'aventure à la journée ''du sommet descente le long d'une petite arête 
pour venir chercher une pente sud en bonnes conditions''. De là on se laisse glisse dans le vallon pour 
partager une raclette au ''mayen du Sé'' face à la Grande Dixence. A noter qu'avec ces conditions 
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2022 particulière, une reconnaissance du parcours et traçage avait été exécutée la veille pour 
permettre l'accès en toute sécurité et proposer une belle ligne aux 9 participants inscrits. (Niveau 
avancés à novices).  

La deuxième sortie s'est déroulée le 10 avril avec la traditionnelle sortie du lundi de Pâques.  

Au menu du jour, Ascension du Pigne d'Arolla à 3787 mt.  

Les 12 participants ont vécu une journée au top avec de belles conditions pour une montée de 1800 
mt de dénivellation. Au vu des conditions (météo - état du manteau neigeux et températures) l’objectif 
du jour était simple ‘'Tous au sommet''. Sur les 12 membres présents - 11 ont atteints le sommet et 1 
personne s'est arrêtée à la cabane des Vignettes. Belle descente sur Arolla ou nous avons pu 
partager un moment convivial et trinquer à cette belle course. 

Quelques sorties pleine lune se sont déroulées. Belle soirée le 16 mars au refuge de Valerette - 10 
personnes présentes 

Pour terminer la randonnée à ski, à noter également la participation de plusieurs membres du Ski-club 
et de Valerette Altiski à des courses de ski alpinisme et à la mythique Patrouille des Glaciers 2022. 

Une belle saison 2021-2022 pour la randonnée à ski, mais où il a fallu s'adapter et chercher les bons 
spots.  

Joël : Selon les discussions engagées nous sommes ouverts à mettre à disposition le support d’un 
guide pour soulager l’engagement de Jean-Pierre au niveau des responsabilités et de 
l’accompagnement. 

ALTITRAIL DE CHALIN 

Après une année d'absence dû au Covid, retour de l’Altitrail le 2 octobre 2021 pour la 14ème édition. 

Pour cette édition 2021 nous avons tracé une nouvelle ligne pour un passage à l'Auberge de 
Chindonne et emprunter le chemin classique de la Valerette et ainsi intégrer les jeunes du ''défi du 
Cervelas'' dans la montée. Pour cette édition nous avons également dû adapter notre programme aux 
règles sanitaire.  

78 participants ont profité de conditions météos idéales, avec du vent sur les crêtes / 18 jeunes du 
club et hors club ont participés au défi du Cervelas. 

Merci à tous les bénévoles de l'Altitrail de Chalin - au nombre d'une cinquantaine 

MERCI de votre attention et belle future saison 2023 
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6. Rapport du caissier 

Cédric Zuchuat, caissier 

Compte de résultat 2021/2022 

 

Commentaires sur les produits 

Les produits sont supérieurs au budget prévu d’un peu plus de CHF 12'000.-, suite à la décision du 
comité de pas inscrire un montant pour le 2ème loto, au vu de l’annulation de tous les lotos du 1er 
semestre 2021. Finalement le loto du printemps a bien eu lieu avec un magnifique bénéfice à hauteur 
CHF 12'186.-.  Le résultat CHF 6'244.- de la course Valerette Altiski de janvier 2022 est excellent malgré 
une baisse importante de participants. A noter que la subvention de l’Etat du Valais n’a pas été 
comptabilisée dans l’exercice en cours, elle sera encaissée sur l’exercice 2022/2023 et permettra de 
couvrir les coûts de l’Alitrail de Chalin. 

Finalement, la subvention J&S n’a pas été reçue étant donné l’annulation du camp OJ. 
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Commentaires sur les charges  

Au niveau des charges d’exploitation, les charges 2021/2022 auraient dû correspondre à des activités 
dites « normales », mais malheureusement le COVID-19 est encore passé par là, et avons dû à regret 
annuler le camp OJ prévu en décembre 2021 avec une charge pour annulation tardive de CHF 4’898 
pour le club, frais qui comprends également le séjour de quelques moniteurs. 

Mise à part le camp OJ, les variations significatives des charges 2021/2022 par rapport au budget 
concernent les postes suivants : 

- Sorties OJ : augmentation de CHF 2'979.- due essentiellement au coût élevé de la sortie 
d’avant saison au Moléson (CHF 1'000) et par une présence plus importante de moniteurs à 
chaque sortie alors que qu’il y a une légère baisse de participants. 

- Sorties Famille/concours : diminution de CHF 4'675.- qui s’explique par une participation de 
FAMSA de CHF 1'260 à la sortie famille de Crans-Montana. Les charges du concours interne 
a été comptabilisée dans ce compte pour cette année, étant donné que cette sortie été couplée 
à la sortie famille de Veysonnaz. Du coup, une sortie de moins que nous avions prévu au budget 
(4 sorties au lieu des 5 prévues inclus concours interne) qui explique également cette diminution 
des charges. 

- Camps juniors : avec le risque COVID, pas de réservation effectuée pour éviter des charges 
d’annulation, donc pas de camps. 

Autres charges : charges qui diminuent de CHF 2'632.- due par un coût moins élevé pour l’achat des 
T-Shirt OJ CHF 1'918.- au lieu de CHF 2'500.- ainsi qu’une un budget pour les frais d’entretien et 
réparation de CHF 1'000.- qui n’a pas été utilisé 
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Résultat 

Avec des produits supérieurs au budget, due à l’excellent résultat loto « imprévu » et des charges en 
baisses en cause l’annulation du camp OJ, le résultat de l’exercice 2021/2022 se solde finalement par 
un bénéfice de CHF 8'000.- au lieu d’une perte de CHF 17'990.- prévue au budget. 

 

 

Commentaires sur les actifs au 31 juillet 2022 

Au vu du résultat 2021/2022, les actifs du club sont en augmentation et se monte à CHF 121'078.-, 
composée uniquement de liquidité. La situation du club est donc saine financièrement. 

 

 
7. Rapport des vérificateurs des comptes 

 
Le 1er était Dominique Alter, le 2e Jacques Mariéthoz et le 3e Arnold Ruppen. 
 
La vérification des comptes a été effectuée par Dominique et Jacques. 
 
Arnold Ruppen passe en lecture le rapport des vérificateurs de compte devant l’assemblée et 
recommande à l’assemblée d’approuver et de donner décharge au comité. 
 

8. Approbation des comptes et décharge au comité 
 
Est-ce que l’Assemblée approuve les comptes et donne décharge au comité ? 
L’Assemblée approuve par levée de main à l’unanimité. 
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9.  Budget 2022-2023 
 
Cédric Zuchuat, caissier 
 

 

Commentaires sur les produits 

Les produits du budget 2022/2023 sont en augmentation par rapport au budget 2021/2022 de 
CHF 10'950.-. Cela s’explique par un loto prévu début octobre 2022 dont le résultat devrait atteindre à 
quelques francs prêts CHF 10'000.- Le 2ème loto est remplacé par une étape du Tour du Chablais en 
2023, avec un résultat estimé à CHF 7'000. A noter encore que le résultat de la fête de l’Automne de 
septembre 2022 n’est que de CHF 500.- au vu de la faible influence. La subvention de l’Etat du Valais 
pour Valerette Altiski devrait couvrir les frais de l’Altitrail de Chalin.  
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Commentaires sur les charges 

Au niveau des charges d’exploitation, le budget 2022/2023 est supérieur au budget 2021/2022 de CHF 
18'700.-. Aux activités habituelles que sont les camps OJ/Juniors, sorties OJ/Famille, les dépenses 
suivantes sont prévues pour cet exercice : 

Sorties Famille : augmentation de CHF 2'000, cela s’explique par le coût de CHF 1'600.- de la sortie à 
Adelboden. Cette sortie à prix préférentiel bénéfice de la subvention « Migros Support your sport » de 
CHF 1'200.-. 

Frais divers : augmentation de CHF 3'000.- en partie due à la sortie du comité à Zermatt à fin octobre 
pour les courses de ski. 

Autres charges : augmentation de CHF 11'700.- qui s’explique par l’achat de veste Dynafit à prix 
préférentiel pour les membres budget CHF 7'000.- et par le projet d’une nouvelle fresque sur le mur du 
local pour un budget CHF 7'000.-. 

Commentaires sur le résultat  

Les charges et produits budgétés nous conduisent à une perte estimée à CHF 25’740.-. Comme chaque 
année cette perte pourrait être inférieure en fonction des activités. Après des années de résultats 
positifs, les finances actuelles nous permettent d’absorber cette perte. 

Arnold Ruppen : c’est une sacrée perte, 20% des actifs 



Assemblée générale – saison 2021-2022 
SC Cime de l’Est 

 
 

 

 

 

 

 

SC Cime de l’Est |  2 novembre 2022    16  

 

Joël Mottiez : Ce n’est pas le but de conserver autant d’actif, c’est également le report de plusieurs 
projets qui n’ont pas pu se faire durant les dernières années. Tout ne se fera peut-être pas, comme la 
fresque qui fait partie de la rénovation du local. 

 
10.  Election (vérificateurs des comptes et un membre du comité) 

Il nous faut élire 1 nouveau vérificateur pour remplacer Dominique Alter. Selon le tournus, le 1er 
vérificateur sera Jacques Mariéthoz, le 2e Arnold Ruppen et Daniel Dupuis accepte d’être en réserve 
pour la prochaine saison. Dominique Alter est remercié pour sa mise à disposition. 

Pour rappel, le Président et les membres du comité sont élus pour une période de 2 ans 
conformément aux articles 17 et 18 des statuts. Nous ne sommes pas dans une année électorale, ce 
sera en 2023 mais aujourd’hui, je dois vous faire part de la démission de Cédric qui, après 13 ans, a 
décidé de laisser sa place. Lors de la dernière AG, je vous faisais part que des changements qui 
allaient encore arriver dans ce processus de renouvellement du comité qui a été entamé il y a 11 ans 
maintenant, avec 6 membres remplacés sur 7. L’année prochaine, l’ensemble du comité sera soumis 
donc à l’élection et, en toute transparence, je vous annonce que je céderai ma place logiquement par 
rapport à ce processus de renouvellement. Le but est toujours de pérenniser l’activité du ski-club et je 
suis persuadé que nous faisons tout juste en pratiquant de la sorte, c’est-à-dire, avec une certaine 
planification afin de conserver les compétences tout en apportant du sang neuf pour aller de l’avant. 

Avant de proposer un membre pour le remplacement de Cédric, je souhaite lui rendre hommage, c’est 
normal, manquer de le faire serait une grave erreur. 

 

Mot pour Cédric 
 

Cédric Zuchuat, « C », « Z » 

Cédric, c’est tout d’abord un camarade, c’est devenu bien plus que ça mais ça ne commence pas par 
« C », c’est comptable, compétent, calme, c’est cool & clean, bon pas toujours, c’est normal, c’est 
aussi quitté les gens en fin de soirée sans rien dire, c’est moins cool ça, c’est clair et complet de « C » 
jusqu’à « Z » ce n’est pas de « A » à « Z » mais vous en conviendrez que c’est déjà pas mal, la classe 
quoi, mais attention c’est aussi critique, cependant toujours, ouvert à la discussion et finalement au 
compromis, c’est donc consensuel, c’est aussi une grosse contribution beaucoup de job effectué dans 
l’ombre, c’est aussi esprit d’équipe, normal c’est un footeux, c’est carving mais peut mieux faire quand 
même. Finalement, c’est beaucoup de qualités de « C » jusqu’à « Z » comme zen et sans faire trop de 
zèle, « Z » c’est plus compliqué maintenant, ze n’y arrive plus, z’arrête, dézolé.  

 

Plus sérieusement, ça fait donc 13 ans que tu fais partie de ce comité. Ta venue coïncide avec mon 
changement de fonction de caissier à président en 2009 et si j’ai pu m’adonner à cette nouvelle 
fonction à laquelle je n’avais aucune velléité au départ, c’est grâce à toi. 

 

Je m’en souviens très bien comme si c’était hier, c’est lorsque Gérald Daves, président à l’époque, 
évoqua au retour d’une sortie familles, qu’il comptait rendre son tablier et qu’il me voyait bien lui 
succéder. Nous n’avions pas forcément remarqué qu’une oreille attentive nous écoutait… 

 

A la suite de cette petite bombe lâchée, je n’ai pas fait preuve d’un enthousiasme débordant. C’est 
que le changement fait toujours un peu peur. Ma première réponse fut, c’est bien joli, mais comment 
fait-on pour la caisse ?  
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Et là, tu t’es manifesté contre toute attente, en disant que si je reprenais la présidence, je n’avais pas 
à m’inquiéter, tu foncerais et reprendrais cette tâche. 

 

Je dois dire que cet enthousiasme, cette spontanéité m’a enlevé immédiatement un gros poids car 
j’avais totalement confiance en toi et je pouvais donc me faire à l’idée de ce changement. 

 

Pendant ces années, tu n’as pas chômé. Cette tâche est parfois ingrate car elle n’est pas visible par 
tous, elle a tendance à passer inaperçu. Ce soir, c’est donc l’occasion de remédier quelque peu à cet 
impair qui est trop souvent commis car on oublie la charge que cela représente avec un club de plus 
de 300 membres qui fait passablement d’activités et d’événements qui génèrent donc autant de job 
administratif. De plus, tu es resté à la pointe avec des changements de système informatique, 
passage à la facturation avec bulletin de référence pour automatiser la gestion des débiteurs et avoir 
des factures dignes d’une bonne PME, gestion de nos membres de manière centralisée, passage à la 
facture QR avant même certaines autres PME qui ne s’y sont mises que récemment. Bref, du travail 
de pro… 

 

Tu m’as également soulagé au niveau de la facturation de Valerette Altiski et pour ça aussi, je t’en 
suis très reconnaissant.  

 

Tu peux donc être fier de tout le travail accompli, tu as fixé la barre haute mais ne faisons pas trop 
peur à ton successeur. Il reste encore des choses à faire, on peut toujours améliorer, tu ne le sais que 
trop bien…  

 

Au nom du comité du SC Cime de l’Est mais aussi au nom du comité d’organisation de Valerette 
Altiski, je te remercie sincèrement pour tout ce travail accompli pendant ces 13 ans.  

 

J’ai évoqué des mots comme qualité, classe, ces mots tu les retrouveras dans ce présent que nous 
t’offrons pour toi et Nadia pour passer un weekend dans un endroit super classe dans le canton de 
Berne au Lenkerhof Gourmet SPA 5 étoiles, j’espère que vous apprécierez.  
 
Nous te donnons rendez-vous sur les skis bien évidemment cette saison et les saisons qui suivront 
où, tu pourras profiter pleinement de nos sorties sans soucis d’organisation. On se réserve le droit de 
faire appel à tes services au cas où. Encore merci pour tout. 

 

 

Cédric remercie tout le monde pour ces bons moments au ski club, merci à toi Jo pour l’excellente 
collaboration que nous avons eu tout au long de ces années. Je vais rester membre et je viendrai 
encore skier mais mon engagement professionnel ne me permet plus un tel engagement. 

 

Pour le remplacer, le comité s’est penché sur le sujet et est en mesure de vous faire une proposition 
en la personne de Joël Passaquay. Il est né en 1995. Il a participé dès son plus jeune âge aux sorties 
OJ.  
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Du point de vue professionnel, Joël a obtenu un bachelor à HEC Lausanne en économie politique 
avec une année à Munich et ensuite un master en comptabilité contrôle et finance à HEC Lausanne. Il 
travaille actuellement chez KPMG, un grand fiduciaire multinational qui fait de l’audit, du conseil et 
dans laquelle Joël fait du conseil fiscal pour les entreprises. 

Avec sa formation, son expérience professionnelle et ses qualités humaines, nous sommes 
convaincus que c’est la personne idéale pour remplacer au mieux Cédric. 

Joël a peut-être un défaut ou 2. Vous pensez peut-être à un élément qui a également suscité réflexion 
au sein du comité. Effectivement, Joël et Fabrice sont frères. Si rien ne s’y oppose du côté de nos 
statuts et qu’il est vrai que le ski-club est une grande famille, l’idée n’est pas du tout de faire un ski-
club d’une famille. Vu la composition actuelle du comité avec 7 membres, avec les échanges en toute 
transparence et la communication importante qui règne au sein de ce comité, je suis confiant quant à 
la bonne marche des affaires, il n’y a pas de risque actuellement. Toutefois, je pense que le comité 
devra quand même rester vigilant à l’avenir, en cas de changement de fonctions. Imaginez-vous un 
président et un vice-président de la même famille, je comprendrais que cela suscite débat et que cela 
ne fasse pas l’unanimité. Pour le second défaut, il s’appelle Joël et ceci pourrait prêter quelque fois à 
confusion mais ce n’est que temporaire…  

En l’état actuel des choses, nous sommes convaincus que tout se déroulera dans les meilleures 
dispositions.  

Si l’Assemblée est d’accord de nommer Joël Passaquay comme membre, elle peut manifester son 
approbation par applaudissement ou faire d’autres propositions.  

Approbation donnée par l’AG par applaudissement 

Nous nous réjouissons de pouvoir prochainement intégrer Joël dans nos futures séances de cette 
saison 2022-2023 et de pouvoir compter sur ses compétences à l’avenir. 

 

 
11. Programme d’activités 2021-2022 

Samuel Barman en l’absence de Michaël Morisod, Coach Jeunesse et Sport 

Samuel présente le programme d’activités pour l’année 2022-2023. Le programme détaillé et 
disponible sur le site internet en tout temps et vous sera envoyé en version papier dans les prochains 
jours.  

 Résumé des sorties familles : 
o 1 sortie adelboden Migros support  
o 4 sorties à ski  
o 1 réserve 

 Rando : 
o 3 sorties pleine lune  
o 1 sortie altitude lundi de Pâques  
o 1 sortie Rando le 15.08. 

D’autres sorties ont lieu en plus petit comité, si des gens sont intéressés prendre contact avec Jean-
Pierre  

 Sorties OJ : 
o Camp de ski du 27 au 30.12.2022 
o 2 sorties en salle  
o 5 sorties ski  
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 Sorties Juniors de 15 à 20 ans : 
o Camps 25/26.2 
o Reste idem sorties OJ 

Un programme copieux qui va nous faire voyager hors de nos frontières. 

 

12. Divers 

Arnold Ruppen, bravo au comité pour le travail réalisé. 

Joël Mottiez : merci et on va continuer 

Laurent Perruchoud : pour les vestes, des dates sont-elles prévues 

Joël Mottiez : Les vestes sont là pour ceux qui en ont commandé 

Philippe Giovannoni : les envois par mail sont-ils prévus 

Joël Mottiez : oui c’est en cours mais il faut avoir des bases de données complètes, c’est dans les 
objectifs. 

 

Joël Mottiez : Vous l’avez peut-être su nous avons eu notre sortie comité à Zermett prévu normalement 
pour voir la course FIS qui a été annulée. Zermatt nous a fait le bonheur de nous organiser une course 
pour les personnes ayant conservé leur logement. Weekend détente très sympa entre autres en 
compagnie de notre Morginois Didier Défago. 

 

Fin de l’assemblée à 21h15 

 

 

Joël Mottiez        Julien Richard 

Président        Vice-président 

 

 


